



## Referenz Betriebs- und Gestaltungskonzept Ortsdurchfahrt, Münchwilen

### Auftraggeber

Kantonales Tiefbauamt Thurgau, Benedikt Eberle  
Gemeinde Münchwilen, Bauverwaltung, Gregor Kretz

### Leistungen bhateam

Betriebs- und Gestaltungskonzept, Vorprojekt

### Projektleitung

Martin Berther, BSc in Bauingenieurwesen  
Matthias Wieser, Dipl. Bauingenieur FH (Anwohnerverhandlungen)

### Projektbeteiligte

Stephan Karlen (SKK Landschaftsarchitekten AG), Gestaltung

### Projektbeschreibung

Die Ortsdurchfahrt entspricht nicht mehr den vielseitigen Anforderungen einer zeitgemässen Strasse. Das Betriebs- und Gestaltungskonzept (BGK) hat das Ziel, die Sicherheit und die Aufenthaltsqualität im bebauten Strassenraum zu erhöhen. Insbesondere sind Gefahrenstellen zu eliminieren und die Verkehrssicherheit von Fussgängern und Velofahrenden zu verbessern, insbesondere im Zusammenhang mit der Frauenfeld-Wil-Bahn. In einem Variantenstudium sind Lösungsansätze aufgezeigt und eine Bestvariante bestimmt worden. Zur Verbesserung sind Pflörtneranlagen an den Dorfeingängen, neue geschützte Fussgängerquerungen, eine Kernfahrbahn von 6 m Breite und eine Tempo-30-Zone im Dorfzentrum vorgesehen.

### Projektumfang

6.8 Mio. SFr Gesamtkosten

### Zeitraum

2015 - 2016 Projektierung

